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Capotamento em cruzamento no
centro de Paraíso deixa três feridos

Ralph Diniz

Idosos são retirados de veículo com apoio dos bombeiros; vítima mais jovem
sofreu escoriações e todos foram encaminhados para a Santa Casa
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Tatuzinho retorna à Câmara de
São Sebastião do Paraíso com votação

expressiva e compromisso renovado
página 8

Polícia Militar de Minas Gerais
apreende cerca de 30 toneladas

de drogas em outubro
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Buguinho conquista
mais um título mundial:
é campeão pela SJJSAF

Equipe feminina de handebol
de Paraíso “cadete” é

campeã na Liga Jandaia 2024

Governo de Minas lança
programa Futuro no Campo
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“O número de vítimas é incrível,
vocês não conseguem

imaginar” diz Cidinha Cerize
sobre o trânsito em Paraíso
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CURTAS
TRABALHO

Vereador Toninho Picirilo na sessão da Câmara, se-
gunda (4). disse que Paraíso está com deficiência no
campo do trabalho. Não há profissionais, falta mão de
obra desde a mais simples a ser executada, quanto as
de grandes profissionais qualificados, afirmou.

BUSCAS EMPRESAS
Sugeriu que é preciso montar uma comissão forma-

da pelo Legislativo, Executivo e a classe empresarial,
para buscar mais empresas para o município paraisense.
Picirilo defendeu a necessidade de uma política mais
consistente voltada para a valorização dos empresários
e melhor remuneração aos trabalhadores.

EXTREMA IMPORTÂNCIA
O vereador Marcos Vitorino (Marcão da Ambulância),

concordou com Picirilo, e ressaltou ser assunto de ex-
trema importância. Observou que em seu primeiro man-
dato tinha pastas de currículos de pessoas que o procu-
ravam, solicitando ajuda para conseguirem entrar no
mercado de trabalho, e muitas vezes não conseguiam.
Houve uma inversão, hoje são empresários que nos pro-
curam, pedindo indicações de pessoas para suprir suas
necessidades de mão de obra, e isto ocorre em todas
as áreas, explicou.

QUESTÃO SALARIAL
Marcos Vitorino citou que no ano passado reuniões

foram realizadas com a participação de um sargento ins-
trutor do Tiro de Guerra, que se mostrava preocupado
com o fato de que jovens concluíam o serviço militar
sem expectativas de conseguir trabalho em Paraíso, jus-
tamente por conta da questão salarial. “Infelizmente o
teto salarial é baixo, e há dificuldade em se “segurar” o
colaborador na empresa, porque cidades na região, prin-
cipalmente no Estado de São Paulo, oferecem propos-
tas melhores.

MAIS FREQUÊNCIA
Prosseguindo, Marcos disse que juntamente com os

vereadores Luiz de Paula, Lisandro Monteiro, e o presi-
dente da Câmara, José Luiz das Graças, participou de
reunião na ACISSP, que tratou justamente da escassez
da mão de obra no município. “É um assunto que preci-
samos tratar com mais frequências, com empresários,
com a Associação Comercial, Sebrae, Executivo, para
char solução para este problema crônico”, salientou.

CONTRAPÔS
Em aparte, a vereadora Cidinha Cerize contrapôs que

o valor recebido por funcionários regidos pela CLT na
realidade custa o dobro para o empregador por conta de
impostos e encargos, férias, 13.º salário. Ela defendeu
um projeto, um plano “de cima para baixo”, rápido, “por-
que está sendo criada a cultura do subsídio, do miserá-
vel, do viver do pouco, mas sem esforço. Acho que falta
vontade, empenho, dedicação de alguns profissionais
para que possam estar no mercado”.

POR UM DIA
Alunos do 5.º Ano da Escola Municipal São José, de

São Sebastião do Paraíso, participantes do Projeto “Ve-
reador por Um Dia”, enviaram à Câmara Municipal ofí-
cio no qual fazem elencaram algumas solicitações. Su-
gerem “mais postos de saúde no município e melhorias
no atendimento hospitalar. Melhorias nas escolas, es-
pecialmente na quadra e teto da Escola Municipal São
José, que apresentam goteiras, sejam plantadas mais
árvores no município, melhorar o ensino”, e por derra-
deiro, “seja construída uma quadra na pracinha, ao lado
da Escola São José. Solicitaram apoio dos vereadores
a estas demandas.

RECORRENTE
No cruzamento das ruas dos Antunes e Tenente José

Joaquim foi registrado acidente na manhã de segunda-
feira (4). O casal que estava em um Fiat Uno se feriu e
foi socorrido pelos bombeiros. O carro ficou com as ro-
das para o ar. Em pouco tempo é o segundo acidente
grave naquele local onde veículos tem passado em alta
velocidade.

QUEBRA-MOLAS
Por iniciativa da vereadora Cidinha Cerize, dos vere-

adores José Luiz das Graças (presidente) e Marcos An-
tônio Vitorino (Marcão) a Câmara Municipal enviou ao
chefe do Executivo, ofício no qual indicam seja feito es-
tudo para implantação de quebra-molas nas ruas São
Judas, Rui Barbosa, e dos Antunes que apresentam gran-
de fluxo de veículos, em alta velocidade, o que tem re-
sultado em incidentes e maior exposição ao risco a mo-
radores e pedestres.

MEMÓRIA PARAISENSE
Em 4 de novembro de 1935 as portas do primeiro

Cine Teatro São Sebastião se abriram para ajudara a
contar a história da sétima arte em São Sebastião do
Paraíso. Em sua edição comemorativa ao 9.º aniversá-
rio, publicada em 1943, o jornal “O Liberal” destacou o
8.º aniversário da referida casa de espetáculos, funda-
da em substituição ao antigo Cine São Carlos. A empre-
sa Eichemberger Filho era a concessionária do Cine
Teatro São Sebastião. (Do livro Efemérides Paraisenses).

O MAIS VOTADO
Em entrevista que o “JS” publica nesta edição, o ve-

reador mais bem votado Paulo César de Souza
(Tatuzinho) que obteve 1.745 votos, disse que volta com
a certeza de que continuou fazendo seu trabalho nos
quatro anos que esteve sem mandato. “A prova disso foi
a votação expressiva e o reconhecimento da população,
disse. Tatuzinho exerceu mandato entre 2017 e 2020 e
candidatou-se a vice-prefeito na chapa encabeçada por
Gender Brigagão.
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OPINIÃO

PROIBIÇÃO DO USO DE CELULAR EM ESCOLAS.
POR QUE É IMPORTANTE?

Luciana Brites*

A Comissão de Educação da Câmara dos Deputados
aprovou, no dia 30 de outubro de 2024, um projeto que
proíbe o uso de aparelhos eletrônicos nas escolas públicas
e privadas. Inúmeros trabalhos científicos falam que o uso
do celular está tendo um impacto importante no desenvol-
vimento das nossas crianças. Isso tem impacto muito rele-
vante, pois uma criança passa 200 dias letivos numa esco-
la e no mínimo quatro horas por dia.

Todas as pesquisas neurocientíficas são a favor dessa
medida, pois a criança poderá se envolver mais com os
outros e trabalhar habilidades que estão sendo deixadas
de lado. Há habilidades e competências no boom do de-
senvolvimento, os pontos sensíveis do desenvolvimento,
por exemplo, que acontecem justamente na educação in-
fantil e no fundamental. Então, precisamos preservar o cé-
rebro e o desenvolvimento cognitivo, desenvolvimento
emocional e o aprimoramento em todas as áreas.

É fundamental os pais se prepararem. Aliás, isso é um
ponto de reflexão para os próprios responsáveis. Porque,
às vezes, há pais que acabam colocando na tecnologia uma
dependência extremamente excessiva. E acabam porme-
norizando as relações sociais que eles precisam desenvol-
ver com os filhos.

Estamos vendo crianças com problemas e atrasos de
linguagem. Ou que não têm transtorno, mas que acabam
desenvolvendo déficits de linguagem, déficits de habilida-
des sociais, além de ficarem mais ansiosas.

Nossas crianças estão adoecendo por conta da tecno-

logia. Não podemos negar que a tecnologia é muito boa e
importante, mas ela não pode ter a dimensão que está ten-
do numa época tão importante quanto o desenvolvimento.

Por exemplo, desde 2018 já se têm pesquisas mos-
trando que na Inglaterra as crianças estão com dificulda-
de de segurar no lápis e habilidades básicas como esco-
var dentes. Isso se dá por não utilizarem as mãos, não
utilizarem outras habilidades motoras. Elas estão perden-
do essas funções e diminuindo as habilidades por conta
dos aparelhos eletrônicos, como smartphones e tablets. A
tecnologia é muito boa e pode ser uma grande aliada, mas
ela tem que ser mediada. Mediada por quem? Pelos pais,
pela família.

Os pais também devem ficar atentos aos sinais de
agressividade. Se eles acontecem, já mostra uma depen-
dência. A escola é um momento extremamente relevante
onde a criança, além de aprender, desenvolve várias habili-
dades e competências, pois o cérebro é muito plástico.

Inclusive, o projeto de lei fala algo muito importante, ele
proíbe o porte. Já há pesquisas que mostram que o sim-
ples fato de termos o porte do celular, ele já é uma ativida-
de que pode provocar distração. Por exemplo, uma criança
de cinco ou de seis anos vai ter essa dificuldade em se
autorregular e saber se agora pode ou agora não pode
mexer. Não há malefícios, somente benefícios.

* CEO do Instituto NeuroSaber, psicopedagoga, psicomotricista,
mestre em distúrbios do desenvolvimento e doutorando em

ciências do desenvolvimento humano, palestrante e autora de
livros sobre educação e transtornos de aprendizagem

(Hoje em Dia 05/11/2024)

FUI. ESQUECI
o celular

Somos escravos do ce-
lular. Obviamente ganha-
mos tempo, ele começa a
exigir de nós coisas que
antes não pensávamos fa-
zer. Vejam, quando esta-
mos em um restaurante ho-
je e em tempos atrás: ago-
ra, a primeira coisa que fa-
zemos é esquecer onde
estamos e o que fomos fa-
zer e de cara perguntando,
qual a senha do wi-fi, quan-
do o próprio estabelecimen-
to já não nos informa. Pos-
tamos em nossas mesas.

Garçons prontos para o
atendimento. Qual nada! À
primeira hora, concentra-
ção nos fantásticos apare-
lhos lendo ou enviando
mensagens. Quando os
pedidos são atendidos é
fotografar os pratos e pro-
vocar os amigos. Isso leva
um longo período de distra-
ção e os garçons são soli-
citados a fazer sucessivas
fotos do grupo, com o ce-
lular de cada um, e ou
aquecer os pratos já frios
de tanta espera antes do
saboreio.

Antes era diferente, as
pessoas cumprimentavam
todo mundo ao redor, co-
nhecidos ou não, pediam o
'cardápio', hoje nem preci-
sa, foca no QR-CODE e
escolhe, conversavam, pe-
diam e apreciavam a refei-
ção e demoravam menos
tempo no restaurante... o
espaço ali era somente
para degustação, sobrando

tempo ainda para outro lu-
gar qualquer, passeio.

O celular veio para am-
pliar nossa vida. Ganhamos
tempo de um lado, mas o
celular exige muito de nós.
Fazemos coisas hoje que
nunca pensávamos fazer.
Comunicação instantânea,
perigoso quanto às mensa-
gens indevidas. Somos a
geração mais documentada
da história.

Nunca se viu tanta infor-
mação de uma só vez e,
somam-se aqui as redes
sociais! E a velha guarda,
tempo do 'tête-à-tête ', olho
no olho também participa-
mos, com muito sacrifício
pois, a competição com os
jovens é muito desigual,
deixa que o meu neto re-
solve para mim.

Nunca se expôs sobre
os hábitos sociais de uma
população como agora.
Talvez, talvez num futuro
próximo, muito próximo
escutaremos que a evolu-
ção da tecnologia começou
nos dias de hoje.

E você aí, é daqueles
que não saem de casa sem
o celular? Quando o esque-
ce, volta para buscar, en-
tão somos escravos do ce-
lular!

Fernando de Miranda Jorge
ACADÊMICO

Correspondente da APC
Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Hoje, mais uma vez, esta-
mos reunidos aqui nesta casa
abençoada, noite chuvosa,
onde a natureza demonstran-
do toda a sua generosidade,
nos presenteia com suas go-
tas preciosas, trazendo de
volta a vida, onde animais e
vegetais, se apresentavam
aniquilados com a sua ausên-
cia.

Vemos o jorrar da mina
que há tempos se manteve
árida, os campos nos presen-
teando com um imenso tape-
te verde, o broto das árvores
que por tempos permanece-
ram dormentes, os cantos
dos pássaros que nos ale-
gram com suas canções me-
lodiosas.

E assim vamos sentindo
e presenciando a grandeza de
nosso Pai, vivo entre nós, de-
monstrando sua misericór-
dia, provando nos, que a jus-
tiça divina é dotada de per-
feição.

 Pai, pedimos pela sua
clemência, introduzindo co-
nhecimento e discernimento
junto aos irmãos desavisados
da imensa importância e ne-
cessidade de preservar e cui-

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
DEUS, VIDA E NATUREZA

dar do habitat em que vive-
mos.

 Agradecemos também
pela oportunidade do traba-
lho que nos foi concedido
nessa jornada da vida, aco-
lhendo, esclarecendo e ori-
entando aos irmãos encarna-
dos e desencarnados.

Recorremos também aos
mentores da casa, aos espí-
ritos amigos para que forta-
leçam nossa fé, reforcem a
nossa dedicação, para que
permaneçamos firmes nessa
jornada do bem. Já fomos
orientados de que quando
praticamos a caridade, o
maior beneficiado, somos
nós. Obrigado pelo nosso
maior bem que é a vida, e
que possamos disseminar
essa ideia ao maior número
de corações, para que juntos,
formemos um imenso coral,
e que lindas canções conten-
do letras do bem, do amor,
da paz, da caridade, da be-
nevolência, sejam por nós
entoadas.
UEK - União Espirita de Kardec

São Sebastião do Paraíso

04/11/2024

João Batista Brandão

CINEMA
Tempos idos de programação
Vestir melhor roupa, exibição
Desfilar de sonhos, diversão!
Com a pipoca, toque de mão!

Torcer pelo herói vencer,
Nas comédias, rir a valer,
Nos romances a suspirar
Nas tragédias, até chorar!

Glamour perdido no tempo
Diante da televisão, acento.
O contato humano reduzido
O cinema, sendo esquecido!

Foi naturalmente substituído
Novas tecnologias, diversões
Marco histórico bem vivido,
Acalentou muitas gerações!

05.11 - Dia Mundial do Cinema

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

• Dos Leitores •

Pai, por que permites?
Por que permites que me

afaste, permites que tente me
esconder…

Por que deixa que eu cho-
re sozinho?

Perguntas assim apertam
nosso coração, colocam lágri-
mas em nosso coração!

Como pode aquele que eu
acredito que realmente me
ama verdadeiramente, permi-
tir tudo isso?

Mas PAPAI do céu é per-
feito, a permissão de tentarmos
nos esconder não é para que
vivemos no completo sofri-
mento! Mas para que possa-
mos enxergar que ao se escon-
der dele e querer nos apresen-
tar sozinhos para as circunstân-
cias, enxerguemos o quanto
temos fraquezas sem Ele…

O choro sozinho dói tan-
to, machuca tanto, quebra nos-
so coração!

O engraçado é que quan-
do nos reconectamos com o
PAPAI, choramos também…,
mas não um choro de dor, mas
um choro de alegria, um cho-
ro de esperança, um choro de
renovo e limpeza!

PAPAI, jamais me abando-
nou, eu tentei abandoná-Lo,
mas mesmo com as linhas tor-
tas dessa minha tentativa Ele
se fez presente nela e as endi-
reitou!

Quanta perfeição en-
xergo NELE! Não há mar-
gem de erro, não consigo
encontrar mesmo que me
esforce muito, sequer algo
que posso falar que é im-
perfeito!

Perdoa-me Pai!
Perdoa a mim pelas ve-

zes que tentei me esconder,
e como te amo, pois no
meu mais secreto esconde-
rijo, vi a tua luz e lá te en-
contrei!

Obrigado por dar vida
onde achava que já era espe-
rança de morte!

Obrigado por reacender
aquilo que não tinha mais
energia de tanto apagão!

Que Deus perfeito, que Pai
perfeito!

Uma declaração de amor
para Você é insuficiente!

Mas digo com toda certe-
za PAPAI, que te amo!

Lucas Borges

Papai do céu
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OCUPAÇÃO Nº DE VAGAS EXPERIÊNCIA NA FUNÇÃO

ACABADOR DE MÁRMORE 1 6 MESES
AUXILIAR DE ACABAMENTO 5 -
AJUDANTE DE SERRALHEIRO 2 -
ANALISTA AMBIENTAL 1 6 MESES
ANALISTA DE DEMANDA PLENO 1 6 MESES
ASSISTENTE DE ENGENHARIA 1 6 MESES
ATENDENTE BALCONISTA (CNH A) 1 6 MESES
ATENDENTE BALCONISTA 3 -
ATENDENTE BALCONISTA 2 6 MESES
AUXILIAR ADMINISTRATIVO 3 -
AUXILIAR ADMINISTRATIVO 1 6 MESES
AUXILIAR DE COZINHA 6 6 MESES
AUXILIAR DE COZINHA 5 -
AUXILIAR DE CURTIMENTO 3 -
AUXILIAR DE DENTISTA 1 6 MESES
AUXILIAR DE ESCRITÓRIO 2 6 MESES
AUXILIAR DE LINHA DE PRODUÇÃO (PCD) 16 -
AUXILIAR DE LINHA DE PRODUÇÃO 69 -
AUXILIAR DE LIMPEZA 2 -
AUXILIAR DE LIMPEZA 1 6 MESES
ASSISTENTE COMERCIAL (CNH B) 1 6 MESES
BARMAN 1 -
BORRACHEIRO 1 6 MESES
CONSULTOR DE VENDAS 7 -
CONSULTOR DE VENDAS 4 6 MESES
CAMAREIRA DE HOTEL 2 -
CAMAREIRA DE HOTEL 4 6 MESES
COPEIRO 1 -
COZINHEIRA 1 6 MESES
CUIDADOR DE IDOSOS 2 6 MESES
COSTUREIRO 10 -
DESCARNADOR DE COUROS E PELES 2 6 MESES
ELETRICISTA 1 6 MESES
ELETRICISTA AUXILIAR 1 -
EMPREGADA DOMÉSTICA 6 6 MESES
GARÇOM 3 6 MESES
LAVADOR DE VEÍCULOS (CNH B) 1 -
LAVRADOR 1 6 MESES
MECÂNICO DE AUTÓMOVEL 2 6 MESES
MECÂNICO DE MOTOCICLETAS 1 6 MESES
MONTADOR DE MÓVEIS (CNH A) 1 6 MESES
MONTADOR DE ACESSÓRIOS 2 -
MOTORISTA CARRETEIRO (CNH E) 1 6 MESES
MOTORISTA DE CAMINHÃO (CNH D) 2 6 MESES
MOTORISTA ENTREGADOR (CNH AB) 1 6 MESES
MOTORISTA ENTREGADOR (CNH C) 1 6 MESES
OPERADOR AUTOMOTIVO (CNH B) 1 6 MESES
OPERADOR DE CAIXA 3 -
OPERADOR DE CAIXA 4 6 MESES
OPERADOR DE ESCAVADEIRA (CNH B) 1 6 MESES
OPERADOR DE DOBRADEIRA 1 6 MESES
OPERADOR DE MÁQUINA (BALANCIM) 1 -
OPERADOR DE MOTONIVELADORA (CNH B) 1 6 MESES
PINTOR DE METAIS A PISTOLA 1 6 MESES
PROFESSOR DE EDUCAÇÃO FÍSICA 3 -
RECEPCIONISTA DE HOTEL 1 6 MESES
RECEPCIONISTA SECRETÁRIA 1 6 MESES
REPOSITOR DE MERCADORIAS 3 6 MESES
SERRALHEIRO 2 6 MESES
SUSHIMAN 1 6 MESES
TÉCNICO AGRÍCOLA (CNH AB) 1 6 MESES
TORNEIRO MECÂNICO 1 6 MESES
TORRADOR DE CAFÉ 1 6 MESES
VENDEDOR NO COMÉRCIO 2 6 MESES
VENDEDOR NO COMÉRCIO (CNH AB) 1 -
VENDEDOR NO COMÉRCIO (PCD) 1 -
VENDEDOR EM DOMICÍLIO 10 1 MÊS

Wellton Máximo
Repórter da Agência Brasil

A partir desta sexta-feira
(1º), os mutuários que finan-
ciarem imóveis pela Caixa
Econômica Federal terão de
pagar entrada maior e financi-
ar um percentual mais baixo
do imóvel. O banco aumentou
as restrições para a concessão
de crédito pelo Sistema Brasi-
leiro de Poupança e Emprésti-
mo (SBPE), que financia imó-
veis com recursos da caderne-
ta de poupança.

Para quem financiar pelo
sistema de amortização
constante (SAC), em que a
prestação cai ao longo do

Novas regras de financiamento
de imóveis da Caixa entram em vigor

Mutuários terão de pagar entrada maior

tempo, a entrada subirá de
20% para 30% do valor do
imóvel. Pelo sistema Price,
com parcelas fixas, o valor
aumentará de 30% para
50%. A Caixa só liberará o
crédito a quem não tiver ou-
tro financiamento habitacio-
nal ativo com o banco.

O valor máximo de avali-
ação dos imóveis pelo SBPE
será limitado a R$ 1,5 milhão
em todas as modalidades do
sistema. Atualmente, o crédi-
to pelo Sistema Financeiro da
Habitação (SFH), com juros
mais baixos, é restrito a imó-
veis de R$ 1,5 milhão, mas as
linhas do Sistema Financeiro

Imobiliário (SFI) não têm teto
de valor do imóvel.

Segundo a Caixa, as mu-
danças se aplicam a futuros fi-
nanciamentos e não afetarão
as unidades habitacionais de
empreendimentos financiados
pelo banco. Nesse caso, em
que o banco financia direta-
mente a construção, as condi-
ções atuais serão mantidas. A
instituição financeira concen-
tra 70% do financiamento
imobiliário brasileiro e 48,3%
das contratações do SBPE.

Em nota, o banco justifi-
cou as restrições porque a car-
teira de crédito habitacional
deve superar o orçamento

aprovado para 2024. Até se-
tembro, a Caixa concedeu R$
175 bilhões de crédito imobi-
liário, alta de 28,6% em rela-
ção ao mesmo período do ano
passado. Ao todo, foram 627
mil financiamentos de imó-
veis. No SBPE, o banco con-
cedeu R$ 63,5 bilhões nos
nove primeiros meses do ano.

"A Caixa estuda constan-
temente medidas que visam a
ampliar o atendimento da de-
manda excedente de financi-
amentos habitacionais, inclu-
sive participando de discus-
sões junto ao mercado e ao
governo, com o objetivo de
buscar novas soluções que

permitam a expansão do cré-
dito imobiliário no país, não
somente pela Caixa, mas tam-
bém pelos demais agentes do
mercado", explicou o banco
em nota oficial.

FALTA DE RECURSOS
O aperto na concessão de

crédito habitacional decorre
do maior volume de saques na
caderneta de poupança e das
maiores restrições para as Le-
tras de Crédito Imobiliário
(LCI), aprovado no início do
ano. Caso não limitasse o cré-
dito, a Caixa teria de aumen-
tar os juros.

Segundo o Banco Central
(BC), a caderneta de poupan-

ça registrou o maior volume
de saques líquidos do ano em
setembro, com os correntistas
retirando R$ 7,1 bilhões a
mais do que depositaram. Esse
também foi o terceiro mês se-
guido de retiradas. Outro fa-
tor que contribuiu para a limi-
tação do crédito foi o aumen-
to da demanda pelas linhas da
Caixa, em meio à elevação das
taxas nos bancos privados.
Ainda não está claro se as
mudanças serão revertidas em
2025, quando o banco tiver
novo orçamento para crédito
habitacional, ou se parte das
medidas se tornarão definiti-
vas no próximo ano.

“Tem me preocupado mui-
to, até por estar na urgência e
emergência da UPA, é a quanti-
dade de acidentados que temos
recebido. Acho que temos que
começar a pensar no trânsito de
São Sebastião do Paraíso”, dis-
se a vereadora Cidinha Cerize
na sessão ordinária da Câmara,
segunda (4/11).

Pessoas pedem lombadas.
Com serviço de asfalto, tirar
buracos das ruas, condutores de
veículos passaram a acelerar
mais. Existem algumas determi-
nações sobre colocação de lom-
badas, sobre argumento que são
empecilhos para veículos que
prestam socorro, ambulâncias,
Corpo de Bombeiros. Mas a
gente tem que estudar propos-
tas que não sejam quebra-mo-
las. Redutores de velocidade
com monitoramento.

Cidinha mencionou pedidos
de quebra-molas na rua São
Judas e Rui Barbosa, feito por
morador no Parque São Judas

“O número de vítimas é incrível, vocês não conseguem
imaginar” diz Cidinha Cerize sobre o trânsito em Paraíso

Tadeu, que conforme nota
publicada pelo Jornal do Sudo-
este, depois de asfaltadas “virou
pista de Fórmula 1”, e na últi-
ma semana, foi registrado mais
um atropelamento, desta vez,
próximo à quadra de esportes.

A vereadora explicou que
na rua dos Antunes, cruza-
mento com a rua Tenente José
Joaquim, “quinzenalmente há
acidentes”. “Educação para o
trânsito, precisamos mesmo
de uma política voltada para
fiscalização do trânsito”, su-
geriu. Cidinha ressaltou que o
perigo aumenta no período
chuvoso. “Será que não po-
dem andar mais devagar, ul-
trapassar pelo lado esquerdo,
será que não podem ter um
pouco mais de paciência”,
questionou, ao sugerir “medi-
das eficazes para haver dimi-
nuição nos acidentes.

O vereador Marcos Vitorino
(Marcão) lembrou do número
de acidentes que aconteciam na

avenida Zezé Amaral, inclusive
com algumas vítimas fatais.
“Após a colocação do radar, não
me lembro da ocorrência de aci-
dentes naquele local”. Com cer-
tas medidas quando acontecem,
o pessoal “chia” um pouquinho,
reclamam, como ocorreu com a
instalação do radar. Afirmo que
foi a solução do problema, dis-
se Marcão.

“O que vamos pensar para
São Sebastião do Paraíso para
disciplinar o trânsito”, questio-
nou, Cidinha. “Do jeito que está,
o número de vítimas é algo in-
crível, vocês não conseguem
imaginar”, concluiu.

Cidinha sugeriu o envio de
ofício ao prefeito Marcelo Mo-
rais, indicando estudo para co-
locação de quebra-molas nas
ruas São Judas Tadeu, Rui Bar-
bosa e dos Antunes. A indica-
ção, aprovada pelo plenário, vai
também assinada pelo presiden-
te, José Luiz das Graças, verea-
dores Marcos Vitorino.Vereadora Cidinha Cerize

Reprodução TVCâmara
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30 IMÓVEIS DEMOLIDOS NA REPRESA
Após decisão judicial, 30 imóveis construídos nas

margens da represa de Chapéu D’Uvas, em Ewbank
da Câmara, foram demolidos na última sexta-feira (1°).
De acordo com a Justiça, a ação ocorreu devido ao
fato das construções terem sido feitas em área de pre-
servação permanente (APP) e de propriedade do Go-
verno federal. A Polícia Militar de Minas Gerais foi a
responsável por realizar os trabalhos. Segundo os
militares, os supostos proprietários dos imóveis esta-
vam no local e recolheram alguns materiais. O propri-
etário da fazenda onde estavam os imóveis teria per-
mitido que “invasores indeterminados construíssem
vários barracos de pesca na propriedade, de forma
caótica e irregular”. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/regiao/04-
11-2024/30-demolidos-chapeu-duvas.html

UFV ABRE VAGAS PARA CANDIDATOS COM 60
A Universidade Federal de Viçosa (UFV) lançou um

processo seletivo exclusivo para pessoas com 60 anos
ou mais, visando ampliar a inclusão de idosos no en-
sino superior. As inscrições, que ocorrem de 4 a 29 de
novembro, são para mais de 80 vagas em cursos de
graduação com vagas ociosas nos campi de Viçosa,
Florestal e Rio Paranaíba. A iniciativa, apoiada pelo
Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, busca pro-
porcionar uma educação de qualidade para a popula-
ção idosa, sem a necessidade de realizar o Enem ou
ingressar pelo Sisu. (Folha da Mata – Viçosa)

https://www.folhadamata.com.br/ufv-abre-vagas-
em-cursos-de-graduacao-para-candidatos-com-60-
anos-ou-mais

INOVA TEM RECORDE DE INSCRIÇÕES
O Prêmio Inova 2024, promovido pela Secretaria

de Estado de Planejamento e Gestão de Minas Ge-
rais, registrou um recorde de inscrições, com 330 tra-
balhos válidos, quase três vezes mais do que na edi-
ção anterior. O prêmio visa valorizar iniciativas que
simplificam e desburocratizam processos governamen-
tais, beneficiando os cidadãos. Os participantes, que
incluem servidores e estagiários, competem em duas
categorias: Ideias Inovadoras Implementáveis e Inici-
ativas Implementadas de Sucesso. A Comissão Avali-
adora está analisando os trabalhos, e os finalistas
serão definidos entre 27 e 29 de novembro. (Balcão
News – Belo Horizonte) https://balcaonews.com.br/
2024/11/03/premio-inova-minas-tem-recorde-de-
inscricoes

PRIMEIRA ESTAÇÃO FERROVIÁRIA RECUPERADA
O município de Chiador, na região da Zona da Mata,

guarda uma das maiores riquezas do período imperial
do Estado: a primeira estação ferroviária de Minas
Gerais. Inaugurada por Dom Pedro II. O cartão postal
da cidade com quase 3 mil habitantes está sendo res-
taurado há menos de dois anos e deve ter as obras
finalizadas entre janeiro e fevereiro de 2025. Segun-
do a coordenadora municipal de cultura, Maximina
Maria Pereira Itaboray, trata-se de um patrimônio da
cidade, tombado pelo município e que está a 5 km da
sede. “É uma estação ferroviária de 1869 que fica na
área rural próxima à divisa do município carioca de
Três Rios. Ele estava em ruínas, e a Eletrobras assu-
miu o restauro do imóvel”, informa. (Diário do Co-
mércio – Belo Horizonte) https://diariodocomercio.
com.br/variedades/primeira-estacao-ferroviaria-mg-
volta-funcionar-proximo-ano

EMPRESÁRIOS DE BH PLANEJAM CONTRATAR
Uma pesquisa da Federação do Comércio de Bens,

Serviços e Turismo de Minas Gerais (Fecomércio MG)
revela que 70,9% dos empresários de Belo Horizonte
planejam contratar funcionários, impulsionados pela
expectativa de aumento nas vendas durante as festi-
vidades de fim de ano. O Índice de Confiança do Em-
presário do Comércio (ICEC) atingiu 106,3 pontos em
setembro, refletindo um otimismo crescente em rela-
ção à economia. Com a recuperação salarial e au-
mento da renda disponível, as empresas estão se pre-
parando para atender à demanda, com muitos consi-
derando efetivar temporários que se destacarem. (Edi-
ção do Brasil – Belo Horizonte) https://edicaodo
brasil.com.br/2024/11/01/709-dos-empresarios-de-bh-
planejam-contratar-funcionarios/

SABARÁ PODE SE TORNAR HISTÓRICA
Sabará pode se tornar a primeira cidade histórica

inclusiva de Minas Gerais, com um projeto voltado para
a acessibilidade de pessoas com deficiência (PCD).
Rafael Sepúlveda, jurista e PCD, lidera essa iniciati-
va, que propõe melhorias nas calçadas e espaços
públicos, como a instalação de rampas e piso tátil, para
garantir a mobilidade de cadeirantes e deficientes vi-
suais. Atualmente, apenas Salvador é reconhecida
como uma cidade histórica com adequações signifi-
cativas para PCD no Brasil. A proposta de Sepúlveda,
fundamentada em um mapeamento detalhado, visa
transformar Sabará em uma referência em inclusão.
(Folha de Sabará) https://folhadesabara.com.br/noti-
cia/38954/sabara-pode-se-tornar-a-primeira-cidade-
historica-inclusiva-de-minas-gerais

Organizado pelo Crossfit
Paraíso, com apoio da Secreta-
ria Municipal de Esportes e
Lazer, foi realizado domingo, 3,
em São Sebastião do Paraíso o
Primeiro Desafio Hyrox, even-
to que teve a presença de 120
atletas.

A modalidade é novidade no
Brasil, e foi lançada em Paraíso
com o intuito de trazer mais
adeptos. Como destaca o secre-
tário de Esportes, Daniel Naves,
“a modalidade é contagiante e
como em outros eventos os par-
ceiros Paulo Belo e Uiara, pro-
prietários do Crossfit Paraíso,
são de uma organização fantás-
tica. Vimos muitos sorrisos e
muito esforço de todos partici-
pantes”, salientou, ao parabeni-
zar os organizadores.

Primeiro Desafio Hyrox
é realizado em Paraíso

Divulgação

Equipes masculino e femi-
nino de Handebol da categoria
cadete da Secretaria Municipal
de Esporte e Lazer de São Se-

Equipe feminina de handebol de Paraíso
“cadete” é campeã na Liga Jandaia 2024

Equipe masculina se classificou em quarto lugar

bastião do Paraíso disputaram
domingo (3), em Mococa as fi-
nais da Liga Jandaia de
Handebol 2024. No masculino

os paraisenses ficaram em quar-
to lugar e no feminino as
paraisenses foram campeãs.

O técnico Gustavo Arantes

se diz muito satisfeito com o
rendimento de todos atletas e
que almejam mais resultados
positivos no próximo ano.

FOTOS: Divulgação

Mais um título mundial para
a coleção. Jésus Ferreira Rocha,
o Buguinho, faixa preta, sagrou-
se campeão mundial pela SJJSAF
(Sport Jiu Jitsu South American
Federation) ao competir no World
Tour Jiu Jtsu Gi na Arena da Ju-
ventude, em Deodoro, no Rio de

Buguinho conquista mais um título
mundial: é campeão pela SJJSAF

Janeiro, evento realizado nos dias
2 e 3 deste mês.

Buguinho foi campeão na
categoria faixa preta master nas
modalidades GI NOGI, peso e
absoluto, evento que teve parti-
cipação em torno de quatro mil
e quinhentos atletas.

Seus treinamentos são man-
tidos no mesmo ritmo intenso,
com vistas às duas disputas que
fecham o calendário 2024, sen-
do o Mundial da CBJJE em São
Paulo, e no Rio de Janeiro, o
Rolls Gracie, competições tam-
bém de nível mundial. “Estou

trabalhando bastante para fe-
char o ano com chave de ouro,
repetir o feito de 2023, quando
fui campeão em todas as cate-
gorias”, disse Buguinho.

Buguinho agradece aos seus
patrocinadores, à sua equipe, alu-
nos, ao treinador Raggi Nayme.

FOTOS: @morena_ramos

Campeão mundial SJJSAF  Sport Jiu Jitsu South American Federation
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Por Ralph Diniz

Na manhã desta segunda-
feira, 4, um acidente envol-
vendo dois veículos resultou
no capotamento de um Fiat
Uno e deixou três pessoas fe-
ridas no cruzamento da rua
dos Antunes com a rua Tenen-
te José Joaquim, na região
central de São Sebastião do
Paraíso. Duas das vítimas são
idosas.

De acordo com o 2º Pelo-
tão do Corpo de Bombeiros,
a colisão ocorreu por volta das
7h45, entre o Fiat Uno e um
Chevrolet Celta no cruzamen-
to da Dos Antunes com a rua
Tenente José Joaquim.

O Fiat Uno era conduzido
por um idoso de 69 anos, que
estava acompanhado de sua
esposa, de 66 anos. Ambos fo-
ram socorridos pelo Samu, e o
motorista apresentava trauma
no tórax, enquanto a mulher
teve traumatismo craniano
leve. No Celta, o condutor, um

Capotamento em cruzamento no
centro de Paraíso deixa três feridos

Idosos são retirados de veículo com apoio dos bombeiros; vítima mais jovem
sofreu escoriações e todos foram encaminhados para a Santa Casa

Ralph Diniz

rapaz de 21 anos, sofreu esco-
riações na face e foi atendido
pela unidade de resgate dos
bombeiros.

Para atender à ocorrência,
foram mobilizados uma am-
bulância do Samu, uma uni-
dade de resgate do Corpo de
Bombeiros e um caminhão de
salvamento, que auxiliou na

retirada segura do casal de
idosos do veículo capotado.
As três vítimas foram enca-
minhadas para a Santa Casa
de Misericórdia para avalia-
ção e cuidados médicos.

Viaturas da Guarda Civil
Municipal foram utilizadas
para fechar as vias de acesso
ao trecho do acidente. Polici-

ais do 43º Batalhão da Polí-
cia Militar também estiveram
presentes no cruzamento para
registrar a ocorrência, e um
perito da 4ª Delegacia Regio-
nal de Polícia Civil realizou
os trabalhos de praxe. Um
guincho foi acionado para re-
tirar o veículo tombado da via
pública.

Polícia Militar de Minas Gerais
apreende cerca de 30 toneladas

de drogas em outubro
Corporação tem atuado por meio de serviço de inteligência
sistematizado, além de operações preventivas e de repressão

Somente em outubro deste
ano, a Polícia Militar de Minas
Gerais (PMMG) apreendeu
aproximadamente 30 toneladas
de drogas no estado em ações
estratégicas desenvolvidas para
o combate ao tráfico. Entre as
drogas retiradas de circulação,
estão cerca de 58 mil buchas e
cigarros de maconha, mais de
24 mil tabletes e barras do mes-
mo entorpecente, além de 107
mil papelotes e pinos de cocaí-
na, 48,6 mil pedras de crack e
mais de 3,7 mil quilos de co-
caína em pó.

As apreensões são resultado
de um serviço de inteligência
sistematizado, com operações
preventivas e repressivas, reali-
zadas pelas unidades da corpo-
ração em todo o estado, além de
ações conjuntas com outras
agências e órgãos do estado.

Desenvolvemos e continua-
remos promovendo ações para
desmantelar quadrilhas que ten-
tem se instalar ou promover ati-
vidades criminosas contra o
povo mineiro”, afirma a porta-
voz da PMMG, major Layla
Brunnela.

AÇÕES
A Polícia Militar destaca al-

gumas operações realizadas no

mês passado em Minas Gerais.
Levantamentos dos serviços de
inteligência da PMMG indica-
ram que ocorreria uma grande
transação de drogas às margens
da rodovia BR-494, em Divi-
nópolis, no Centro-Oeste de
Minas Gerais.

Na quinta-feira (31/10),
militares do Batalhão de Ron-
das Táticas Metropolitanas
(Rotam) apreenderam cerca de
uma tonelada de maconha no
local.

Na quarta-feira (30/10), mi-
litares do Batalhão de Polícia

Militar Rodoviária (BPMRv)
apreenderam cerca de 450 qui-
los de drogas na MG-050, em
São Sebastião do Paraíso, no
Sudoeste do estado. A ação con-
tou com apoio da aeronave Pé-
gasus e de militares do 43º ba-
talhão.

No dia 18/10, cerca de 500
barras de maconha foram reti-
radas de circulação pelo servi-
ço de inteligência e militares de
Belo Horizonte e Contagem, na
Região Metropolitana de BH,
após a corporação obter infor-
mações de que havia uma gran-

de quantidade de drogas na ca-
pital mineira, que seriam distri-
buídas na Grande BH.

No dia 15/10, militares da
17ª Companhia de Polícia Mi-
litar Independente, em conjun-
to com a Polícia Militar de Meio
Ambiente, detiveram diversos
materiais ilícitos em um labo-
ratório de produção de drogas,
em um sítio próximo ao muni-
cípio de Rio Piracicaba, na re-
gião Central.

Em Varginha, no Sul de Mi-
nas, policiais militares do 24º
batalhão abordaram uma carre-
ta carregada com aproximada-
mente 10 toneladas de drogas,
durante a operação Guardiões
da Lei, no dia 11/10. 

No ano de 2023, foram apre-
endidas 33 toneladas de maco-
nha somente nas rodovias mi-
neiras. Em 2024, de janeiro até
agora, a PMMG já conseguiu
retirar de circulação cerca de 70
toneladas de maconha.

“Quando a PM faz um tra-
balho continuado de combate ao
narcotráfico, para além do pre-
juízo da atividade criminosa,
existe o resultado da prevenção
ao homicídio e, consequente-
mente, a preservação de vidas”,
conclui major Layla.

(Sup. Central de Imprensa Gov. MG)

Reprodução

VITOR ABDALA
Repórter da Agência Brasil

A Polícia Federal (PF), o
Ministério Público do Rio de
Janeiro (MPRJ) e o Ministé-
rio Público do Distrito Fede-
ral e Territórios (MPDFT)
cumprem, nesta terça-feira
(5), 12 mandados de busca e
apreensão em uma investiga-
ção sobre manipulação de
apostas envolvendo jogos de
futebol. Um dos alvos da ope-
ração Spot-fixing é o jogador
do Flamengo Bruno Henri-
que.

Investigação da PF, feita a
partir de uma comunicação
feita pela Confederação Bra-
sileira de Futebol (CBF), apu-
ra se o jogador levou um car-
tão amarelo, que depois evo-
luiu para cartão vermelho, du-
rante uma partida pelo Cam-
peonato Brasileiro no ano pas-
sado, para favorecer aposta-
dores, entre eles seus parentes.

Os apostadores também es-
tão sendo investigados pela PF.
De acordo com relatórios da
International Betting Integrity
Association (IBIA) e Sportra-

PF investiga suposto
envolvimento

de jogador com
manipulação

em aposta
Um dos alvos da operação é o jogador

do Flamengo Bruno Henrique

dar, que fazem análise de ris-
co, haveria suspeitas de mani-
pulação do mercado de cartões
na partida.

Segundo a PF, os dados ob-
tidos junto às casas de apostas
apontaram que as apostas teri-
am sido efetuadas por parentes
do jogador e por outro grupo
ainda sob apuração.

Os mandados de busca e
apreensão, expedidos pela Jus-
tiça do Distrito Federal, estão
sendo cumpridos nas cidades
do Rio de Janeiro (RJ) e de
Belo Horizonte, Vespasiano,
Lagoa Santa e Ribeirão das
Neves, em Minas Gerais.

A assessoria de imprensa do
jogador Bruno Henrique infor-
mou que, por enquanto, não
emitirá nenhum pronuncia-
mento. O Clube de Regatas
Flamengo divulgou que o clu-
be ainda está tomando ciência
dos fatos.

Segundo a PF e o MPRJ,
trata-se, em tese, de “crime
contra a incerteza do resultado
esportivo”, que encontra a con-
duta tipificada na Lei Geral do
Esporte, com pena de dois a
seis anos de reclusão.

• Dos Leitores •
ORGULHO

I
Nunca se julgue livre do orgulho

Contra o orgulho todos devem lutar
Sempre bem no fundo dar um mergulho

Sendo necessário, sempre vigiar

II
Orgulho é bem cumplice da vaidade
Vaidade, bem no íntimo vive a rondar
Sendo os dois, templo da falsidade
No âmago da vaidade tenta entrar

III
Orgulho pai e mãe da maldição

Ele sempre leva a pessoa a ruínas
Dando um cochilo, ele vem na traição

IV
De vagar, seduz caráteres fracos

Escondido e falso, fica em esquinas
Orgulhosos sempre caem em buracos

MARENE LIZARELI PAES
Profª. Formada pela UEMG em

Letras, Português, Inglês e suas Literaturas
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 2036

IMÓVEIS

• ATENÇÃO: OPORTUNIDA-
DE: ALUGA-SE CASA DE
ALTO PADRÃO NO JARDIM
COOLAPA, Rua Deodoro da
Fonseca, nº 40, com 4 quartos,
garagem ampla 2 carros, 3 ba-
nheiros, salas de estar e jan-
tar, lavanderia, quintal, copa/
cozinha, portão eletrônico, cer-
ca elétrica, aquecimento solar,
banheira de hidromassagem,
etc. Tratar 99732-4904 ou
98837 1338

• OPORTUNIDADE: ALUGA-
SE EXCELENTE COMODO
COMERCIAL: na Avenida Itá-
lia, 1105 em frente a Adega
Europa em ótima localização,
amplo com 230m2, estaciona-
mento na porta, acabamento
de primeira e moderno. Tratar
99911 5259 ou 98837 1338
para maiores informações.

• ALUGA-SE CASA: na Vila
Santa Maria, próximo a UPA na
Rua Francisco Bruno, 117.
Com 2 quartos, cozinha, ba-
nheiro e garagem coberta. Tra-
tar com o proprietário 99167-
4154 ou 99120-8252 – Valor
R$ 1.200,00.

• VENDO APARTAMENTO NO
CENTRO DE FRANCA: próxi-
mo a Catedral. Tratar pelo fone
(16) 99634-2220.

• CASA NO BELWEDERE:
vende, com 2 quartos grandes,
sala, cozinha e banheiro. Casa
nova. R$ 190 mil. Tratar fone
35 99996-9148.

• VENDE-SE TERRENO DE
ESQUINA com a rua Carlos
Piccirillo e Damion Buson, me-
dindo 269 m²a no bairro Braz.
Tratar pelo fone 35 99814-
1417.

• TERRENO: vende-se, rua
Carlos Piccirilo, com 249 m²,
no bairro Braz. Tratar pelo fone
35 99814-1417.

• VENDE-SE TERRENO DE
ESQUINA com a rua Carlos
Picciri l lo com a Av. Mário
Giacchero, medindo 233 m² no
bairro Braz. Tratar pelo fone 35
99814-1417.

• TERRENO: vende-se, rua
Carlos Piccirilo, com 222 m² no
bairro Braz. Tratar pelo fone 35
99814-1417.

• TERRENO 1.728 m²: vende-
se, na av. Brasil, na Vila Hele-
na. Tratar pelo fone 35 99814-
1417.

• VENDO CHÁCARA NAS
TRÊS FONTES: frente para a
rodovia MG 050 e Posto
Iguatemi, rua José Macedo e
Rua Dona Wanira - Fundos
com o Rio Santana. Servida
por possante fonte de água
mineral, casa grande avaran-
dada, árvores frutíferas - R$
330 mil, com o proprietário
Luiz Ferreira pelo fone 35
99168-5161

• 01 CÔMODO COM BANHEI-
RO PARA ALUGAR: situado à
Avenida Angelo Calafiori, 718
- Mocoquinha.  Informações
com Selma (35) 99111-5861 ou
na Só Fiat com Marciano.

• 01 CÔMODO COM BANHEI-
RO PARA ALUGAR situado à
Avenida Angelo Calafiori, 724
A - Mocoquinha. Informações
com Selma (35) 99111-5861 ou
na Só Fiat com Marciano.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande
movimento, 2020m2

R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,
bem localizado.

R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2

R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2

R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros
prontos

R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.

R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,

R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,
03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia

plana
R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em

café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área

de 2.600,00m2
R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,

pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede

boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,

barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com

cômodo e banheiro.
R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,

banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,

garagem e lavanderia cob
R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,

banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,
R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,

banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

DIVERSOS

• BICICLETA: vende-se,
Sandow ar 20, 18 marchas,
preta, nova pouco uso. R$
500,00. Tratar pelo fone
3558-6297

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar

(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser
e jato de tinta. Tratar fone
3558-5492. Fazemos manu-
tenção preventiva e correti-
va. Técnico especializado.
ÓTIMOS PREÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que aconte-
cera. E.S.M., E.S.D., C.S.P. e I.T.P.P.

• VAGAS DE EMPREGO:
Minas Grill está contratan-
do auxiliar de cozinha.
Tratar direto no local pin-
to Ribeiro 709 com
Fabíola

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES
NA SANTA CASA OU RE-
SIDÊNCIA, de dia ou à noi-

OPORTUNIDADES

CAMINHOS
Eliana Mumic Ferreira

Nada existe, neste mundo, sem destino ou movi-
mento, a vida tem seus caminhos, seus rumos, seus
pensamentos.

As folhas secas que caem têm caminhos, no outo-
no: ser o alimento da terra em momentos de abando-
no.

Os rios, águas que correm em leitos de pedra e
areia, são como o sangue da terra que circula em suas
veias e os passarinhos parecem, voando na imensi-
dade, caminhos dos pensamentos em busca de liber-
dade.

As estrelas são as luzes da esperança, na amplidão:
caminhos para o infinito que brilham na escuridão.

E o caminho da semente que morre e depois re-
nasce seria mostrar a face da vida depois da morte?

Quanto a nós, seres humanos, somos o ser e o
não ser onde os caminhos do mundo conduzem ao
que não é.

Mas as virtudes do amor da esperança e da fé, são
caminhos que nos levam ao que é mas não se vê.

ELIANA MUMIC FERREIRA, MEMBRO EFETIVO DA
ACADEMIA PARAISENSE DE CULTURA (APC)

• VENDE-SE NO CENTRO,
LOCALIZADA NA RUA DEPU-
TADO CAMPOS DO
AMARAL, 668: Tratar com o
proprietário (Marta) pelo fone
99131-3698 ou 3531-4954.

• VENDE-SE CASA RUA DOS
ITALIANOS: quarto, sala, co-
zinha 2 garagem, 2 banheiro e
área de serviço com lavande-
ria. Casa podendo virar sobra-
do já com alicerce pronto. Tra-
tar com Abadia pelo fone 35
99181-6022 à tarde.

• VENDE - SE CHACARA
COM ÁREA DE 3 .300 MTS:
com uma casa de 110m², pis-
cina de 70 m², pomar com fru-
tas, poço artesi-ano, ponto
de comércio, localizado pró-
ximo da estrada do Morro
Vermelho, à 7 km de Paraí-
so. Contato 35 99921-4967
Viní-cios.

• VENDE-SE CASA NO CEN-
TRO: av. Dr. Delfim Moreira, 23
e 33. Com sala grande, copa,
2 quartos (grande e um menor),
banheiro, cozinha, jardim de
inverno, nos fundos uma suíte
separada com área grande,
área de serviço e garagem.
Tratar com Abadia pelo fone 35
99181-6022 à tarde.

• APARTAMENTO À
VENDA: Apartamento cobertu-
ra à venda por R$ 550. 000,00,
Bairro Lagoinha em São Se-
bastião do Paraíso - MG, 1 SU-
ÍTE, 2 QUARTOS, 4 BANHEI-
ROS E  1 VAGA DE ESTACIO-
NAMENTO. Para mais infor-
mações, entre em contato (11)
99196-0707 TRATAR COM
ANDRE

• VENDE-SE CASA NOVA EM
LOCALIZAÇÃO PRIVILEGIA-
DA: Rua João do Nino 265,
bairro Califórnia Garden, com
160m2 de area construida, ga-
ragem para 2 carros, sala,
copa/cozinha ampla, 3 quartos,
2 banheiros, lavanderia, quin-
tal. Tratar direto com proprie-
tário 35 99937-8502.

• APARTAMENTO EM RIBEI-
RÃO: Vende-se ap. em Ribei-
rão Preto. Jardim Paulista.
Excelente imóvel e localiza-
ção. Área útil: 46 m², sala: 23
m². 1 dormitório, com armário
embutido e ar-condicionado.
Recém-pintado. 1 vaga co-
berta na garagem. Condomí-
nio: 190 reais. Valor: 180 mil.
Tratar com Regina, 16 99975-
1363 ou Cláudia, 16 99794-
1380.

• QUITINETE EM RIBEIRÃO:
Vende-se quitinete em Ribeirão
Preto. Vila Seixas. Excelente
imóvel e localização. Cozinha e
área de serviço separadas da
sala. Recém- pintado. 1 vaga na
garagem. Condomínio: 110 re-
ais. Valor: 140 mil. Tratar Regi-
na, 16 99975-1363 ou Cláudia,
16 99794-1380. 

• VENDO - CAMPO ALEGRE
R$ 400 mil, Chácara com
2200m², Casa 2 quartos - sala
- cozinha  - banheiro - varan-
da. Rua Pequis (regularizada
e registrada). Aceito carro ou
casa menor valor. Tratar
99270-1575

• ALUGA-SE SALA COMER-
CIAL: rua Tiradentes esqui-
na c/ Geraldo Marco-l ini .
99842-4251. LUCIMAR

VEÍCULO

CAMINHÃO VOLKSWAGEN 24250 ANO 2011, VENDE-
SE único dono. Tirado na santa Emília. Tratar 35 999752401te. Contato com WILSON:

9.9804-4765

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referên-
cias e experiência. Com
mais de 10 anos neste im-
portante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 durante a noi-
te ou dia.

VAGA PARA CAIXA
Com experiência, no Sicoob Paraisocred.

Envie seu currículo para rh@sicoobparaisocred.
com.br e faça parte da nossa equipe! Necessário
curso superior em andamento, ou completo!
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Cara amiga,
Esses dias o Leandro

subiu aqui na fresta e
depois desci pra mostrar
os ingredientes da gua-
camole que ele ajeitaria
pra nossa dinâmica com
os convidados. Vou co-
meçar de novo...

Meu bem,
Esses dias eu andei

de um lado pro outro até
ficar zonzo. Enfiei a mão
no bolso da calça e en-
contrei um papelzinho
que não sei onde nem
quando veio até mim.
Nele, estava inscrito: A
sorte está lançada.

A culpa é uma faca
sem corte que te atrapa-
lha a cozinhar. Peguei
meu telefone para ligar
pra você imediatamente
e foi assim que percebi
que ele já não funciona-
va. Pensei ser a fiação.
Por incrível que pareça,
quando apertei o inter-
ruptor a luz não acendeu.
Era de tarde, não era noi-
te. Nem lembrava como
tinha parado naquela
casa. Naquele quarto. E
as palavras do papelzi-
nho me saltavam aos
olhos A sorte está lança-

• CONVERSA FORA •

Dia desses fui fisgado,
no oceano virtual, por
uma matéria que dizia
que um professor univer-
sitário estrangeiro ficou
surpreso com o fato de
que uma considerável
porcentagem de alunos
de diversas universida-
des renomadas ao redor
do mundo não havia lido
um livro sequer, do come-
ço ao fim, durante a gra-
duação [aliás, você que
está lendo, já terminou
tudo o que precisava da
faculdade?].

Não era exatamente
isso, então trabalhare-
mos com o algo mais ou
menos assim. Tentei
retornar a essa reporta-
gem para fazer uma di-
gressão com maior pre-
cisão, mas a boca do lixo
eletrônico já a havia man-
dado para seu anônimo e
absoluto trato digestivo
[por falar nisso, você con-
feriu se recebeu alguma
coisa no e-mail hoje?].

Como o leitor há de
concordar - e de forma
contraditória com a rea-
ção do referido professor
- a constatação não foge
da redundante ordem do
normal [e o novo anúncio
do governo, já acompa-
nhou?]. O prazer, na lei-
tura, decorre de encará-
la enquanto atividade
com dignidade própria,
sem "para" e sem "quan-
do". Sua fluência depen-
de de uma tranquilidade
desinteressada, ainda
que se pretenda obter
qualquer utilidade de seu
conteúdo [a fatura do car-
tão já está paga?].

O contrassenso de
tudo é que se espera que
os alunos - e que a popu-
lação no geral - possam
galgar quilômetros de

POR Murilo Caliari e André Pádua

páginas e letras, ao mes-
mo tempo em que se lhes
rouba os sapatos, isto é,
o silêncio imprescindível
para tanto [ah, falando
em sapato, não esquece
de conferir as ofertas da
Black Friday]. Como fa-
zer, nessas condições,
uma leitura orientada
para nada? Os reclames
profissionais e econômi-
cos exigem que não nos
desviemos dos trilhos do
pragmatismo [você não
deveria estar fazendo al-
guma coisa de mais útil?]
e que não nos detenha-
mos nas estradas barren-
tas das digressões, nem
nos desperdicemos com
os descaminhos das pai-
sagens inventadas [as-
sim, à toa, você não vai
conseguir pagar a via-
gem para o Macchu
Picchu]. Impõem, em
suma, a dureza da linha
reta, enquanto a verda-
deira leitura - aquela que
acolhe, nos submerge e
coloca nossos neurônios
a dançar - é a mais curva
das atividades humanas
[essa semana você pre-
cisa ir à academia pelo
menos quatro vezes].

Bom, dito isso, este
texto ocioso já tem dura-
do tempo demais e nós
temos outras coisas para
fazer e ler [aproveita e
confere se alguém te
chamou no whatsapp].
Mais tarde voltamos a ele
e tentamos terminá-lo.
Talvez, vai saber, concluir
uma crônica indolente -
pra não dizer outra coisa
- seja o primeiro passo
para que consigamos
chegar ao final de um li-
vro [não se esqueça de
atualizar sua lista de pró-
ximas obras para serem
lidas].

Uma crônica
pelas metades,

E-mail enviado
para Júlia no dia

28 de julho de 2024

da. Que sorte estranha a
minha... ter encontrado
um papel no bolso. Fui
lavar meu rosto, mas da
torneira não saia água.

E então me lembrei
de você. Tentei elaborar
o meu sentimento, mas
ele só parece vir man-
chado de culpa, irrespon-
sabilidade afetiva, egoís-
mo...

Devo arrumar meu te-
lefone, ligar o quadro de
energia, abrir o registro,
tomar um banho, esco-
var os dentes, tomar
meus remédios e te pe-
dir desculpas.

Eu me envergonho do
jeito que te tratei na últi-
ma vez que nós vimos.
Me arrependo amarga-
mente de não ter falado
com você esse tempo
todo sobre os seus e os
meus sentimentos. De
ter não mandado os seus
textos quando me pediu.
De ter sido irresponsável,
machista entre outros
maus adjetivos. Espero
que você possa me per-
doar. E que possamos
reescrever outros fins.

Com ternura,
Murilo.

A permanência dos jovens
no campo e sua sucessão na
agricultura familiar são es-
senciais para a produção de
alimentos e a continuidade
das atividades agrícolas no
Brasil.

Diante desse desafio, o Go-
verno de Minas, por meio
da Empresa de Assistência
Técnica e Extensão Rural do
Estado de Minas Gerais
(Emater-MG), lançou nesta se-
gunda-feira (4/11) o programa
Futuro no Campo, com parti-
cipação do governador em
exercício Professor Mateus e
de jovens rurais de vários mu-
nicípios mineiros.

O programa Futuro no
Campo quer estimular o prota-
gonismo dessa parcela da po-
pulação e apoiar os proces-
sos de sucessão. A iniciativa é
um importante passo diante do
envelhecimento populacional
noA campo.

O governador em exercício
lembrou que dificuldades em
manter as famílias a partir da
produção acaba afastando os
filhos de alguns pequenos agri-
cultores do meio rural.

“O que estamos promoven-
do com o Futuro no Campo é a
garantia da capacitação técni-
ca dessas famílias e desses jo-
vens para que eles não só te-
nham condições de ficar, mas
que possam fazer isso com dig-
nidade”, explicou Professor
Mateus.

Com o projeto, será possí-
vel promover o desenvolvi-
mento econômico, social e edu-
cacional no meio rural minei-
ro, incentivando a geração de
renda, a melhoria da qualidade
de vida e a sucessão nas pro-
priedades familiares.

O programa vai oferecer
capacitações em gestão de em-
preendimentos, cooperativis-

Governo de Minas lança programa Futuro
no Campo para estimular protagonismo e

permanência de jovens nas atividades rurais
Iniciativa da Emater-MG vai beneficiar 500 jovens em 2025, com

capacitações e ações de estímulo à permanência nas atividades do campo

mo, comercialização e inclusão
digital, fortalecendo o protago-
nismo e a permanência dos jo-
vens no campo.

Os cursos serão oferecidos
em formato híbrido (presencial
e virtual), proporcionando fle-
xibilidade e maior alcance. Ao
longo do processo, os jovens
selecionados contarão com
acompanhamento técnico men-
sal da Emater-MG.

PARTICIPAÇÃO
Em 2025, o Futuro no Cam-

po vai atender 500 jovens e vai
abranger os projetos Jovens do
Café, Jovens do Leite e Jovem
Empreendedor Rural (Olericul-
tura, Fruticultura, Apicultura e
Avicultura de Postura).

A seleção de municípios e
jovens beneficiados seguirá
critérios definidos no edital que
será disponibilizado no site da
Emater-MG.

Poderão participar pessoas
com idades entre 16 e 29 anos,
agricultores ou filhos de agri-
cultores familiares, produtores
rurais que estejam enquadrados
no processo familiar de produ-
ção rural.

O edital será voltado para
ações de fomento, como note-
books, sementes, mudas, adu-

bos, equipamentos. Cada jo-
vem poderá se inscrever em um
único projeto.

O valor para implantação
do programa Futuro no Cam-
po é de aproximadamente R$
1,9 milhão. Os recursos são da
Emater-MG, mas poderão vir
de outras fontes públicas (mu-
nicipal, estadual e federal) e
privadas.

O vídeo do lançamento do
Futuro no Campo está dispo-
nível no canal da Emater-MG
no Youtube.

SUCESSÃO
Continuar no interior é o

plano de vida de Isadora Lou-
renço Marques, 25 anos, estu-
dante do 3º ano da Escola Fa-
mília Agrícola Paulo Freire.
Atualmente ela ajuda na pro-
dução rural da família, em
Corinto, na região Central de
Minas, e pretende continuar o
legado dos seus pais trabalhan-
do com a produção de verdu-
ras e legumes.

“O jovem que nasce na fa-
zenda nem sempre tem a
chance e o incentivo pra conti-
nuar com a atividade da famí-
lia e tem que ir para a cidade
atrás de oportunidades. Por
isso vejo que um projeto como

este, que incentiva a continui-
dade, é importante. Sempre
vivi na zona rural, nunca vivi
na cidade, e quero me aposen-
tar na roça”, afirmou.

CENÁRIO EM MINAS
De acordo com o Censo

Agropecuário 2017 (IBGE),
pessoas com mais de 65 anos
representam 21,4% dos mora-
dores de áreas rurais, sendo que
em 2006, quando foi realizado
o último levantamento, repre-
sentavam 17,52%.

Já a população com idade
entre 25 anos e 35 anos, são
9,48% do contingente, bem
abaixo dos 13,56% do censo
anterior.

“Nós estamos com o cam-
po envelhecido, conforme os
dados do Censo Agropecuário,
e precisamos incentivar os jo-
vens a assumirem as proprie-
dades e ver atratividade no tra-
balho rural”, salientou o dire-
tor-presidente da Emater-MG,
Otávio Maia.

O anuário 2023 da Confe-
deração Nacional dos Traba-
lhadores na Agricultura (Con-
tag), feito em parceria com o
Departamento Intersindical de
Estatística e Estudos Socioeco-
nômicos (Dieese), mostra que
a redução da população rural
no país é um fenômeno que
afeta principalmente os mais
jovens e está ligado à falta de
perspectivas de trabalho e es-
tudo no campo.

A população com idade en-
tre 18 e 59 anos, considerada
apta para o trabalho, diminuiu
em quase 1 milhão de pessoas
de 2012 a 2022. Em 2010, cer-
ca de 7,6 milhões de jovens
nessa faixa etária viviam no
campo. Já em 2022, o número
caiu para aproximadamente 6,4
milhões.

(Sup. Central de Imprensa Gov. MG)

Marco Evangelista / Imprensa MG

Raquel Dapieve, de 38 anos,
é uma amante da leitura, e tudo
começou quando ela ainda era
criança. “Lembro-me de, desde
muito jovem, encontrar as revis-
tas A Sentinela e Despertai! na
casa dos meus pais. Lê-las me
deu a oportunidade de conhecer
assuntos e até lugares diferen-
tes. Elas me ajudaram a desen-
volver o gosto pela leitura! Não
me esqueço de muitas coisas
que li, e essas revistas ainda fa-
zem parte da minha rotina de
leitura.”

Durante os dias 1 a 10 de
novembro de 2024, os visitan-
tes da Feira do Livro de Gua-
xupé, que acontece no Clube
Guaxupé, na Av. Conde Ribei-
ro do Valle, n. 183, Centro, po-
derão encontrar nos arredores
do evento mostruários de pu-
blicações das Testemunhas de
Jeová, com livros e revistas
gratuitos. As publicações abor-
dam temas sobre como cuidar
da saúde mental, interromper o
ciclo do ódio e as perspectivas
ambientais da Terra, entre ou-
tros.

As revistas mencionadas por
Raquel são publicadas pelas
Testemunhas de Jeová, uma or-
ganização mundial que produz
conteúdo baseado na Bíblia,
sem fins lucrativos. Sua princi-
pal revista, A Sentinela, teve sua

TESTEMUNHAS DE JEOVÁ
Um século de publicações em português
Organização sem fins lucrativos alcança milhões de pessoas que falam português em todo o mundo.
Durante a Feira do Livro de Guaxupé, livros e revistas gratuitos estarão disponíveis aos visitantes

primeira impressão em portugu-
ês no Brasil em outubro de
1923.

Mais de 265 milhões de pes-
soas falam português em todo o
mundo. Em 2019, a Organiza-
ção das Nações Unidas para a
Educação, a Ciência e a Cultu-
ra (UNESCO) instituiu o dia 5
de maio como o Dia Mundial da
Língua Portuguesa.

“Estamos felizes por poder-
mos disponibilizar a mensagem
da Bíblia a um grupo tão gran-
de de leitores. Nossos esforços
de tradução para o português
fazem parte de nossa contínua
iniciativa em promover união,
paz e esperança entre todas as

pessoas por meio do estudo da
Bíblia”, disse Fábio Lopes, por-
ta-voz das Testemunhas de
Jeová.

A revista A Sentinela e ou-
tras publicações também estão
disponíveis para download gra-
tuito no site oficial das Teste-
munhas de Jeová, jw.org. “A
quantidade de informações prá-
ticas e atuais no site jw.org é
algo que gosto muito, e além
disso, é tudo gratuito!”, disse
Késsia de Sá, professora de lín-
gua portuguesa, que visita regu-
larmente o site para ler seu con-
teúdo.

O site jw.org ainda oferece
centenas de artigos, vídeos e

gravações de áudio com conteú-
do educativo e de livre acesso.
Na página inicial, basta clicar no
botão de idioma e escolher um
dos mais de 1.000 listados, in-
cluindo as variações: Portugu-
ês do Brasil, Português de An-
gola, Português de Moçambique
e Português de Portugal. O con-
teúdo também está disponível
em muitas línguas de sinais, in-
cluindo a Língua Brasileira de
Sinais e a Língua Gestual Por-
tuguesa.

PORTA-VOZ DAS TESTEMUNHAS

DE JEOVÁ FÁBIO LOPES

Contato: (35) 99155-0720

E-mail: lopes.fabiojose@hotmail.com

FOTOS: Divulgação

por André Rodrigues Pádua

por Murilo Caliari
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Tatuzinho retorna à Câmara de
São Sebastião do Paraíso com votação

expressiva e compromisso renovado
Vereador mais votado nas últimas eleições, Paulo César de Souza fala sobre sua reeleição,

a relação com o Executivo e a política de diálogo na nova legislatura
Por Ralph Diniz

Paulo César de Souza, co-
nhecido como Tatuzinho,
retorna à Câmara Municipal
de São Sebastião do Paraíso
com uma responsabilidade
redobrada. Após quatro anos
afastado do Legislativo, o
vereador volta com o título
de mais votado nas últimas
eleições, somando 1.745 vo-
tos. Tatuzinho já havia sido
vereador entre 2017 e 2020
e, ano em que se candidatou
a vice-prefeito na chapa de
Gender Brigagão, sendo der-
rotado pelo atual prefeito
Marcelo Morais. Agora, ele
afirma estar pronto para re-
presentar o povo de Paraíso
novamente. “Volto com a cer-
teza de que continuei fazen-
do meu trabalho nesses qua-
tro anos, mesmo sem manda-
to. A prova disso foi a vota-
ção expressiva e o reconhe-
cimento da população. Volto
com a responsabilidade de
representar o povo de Paraí-
so na Câmara”, destaca.

Durante seu período afas-
tado do cargo, Tatuzinho se
manteve envolvido na políti-
ca e presente nas demandas
populares, o que, segundo
ele, foi fundamental para con-
quistar a confiança de tantos
eleitores. “Continuei atuante
nesses últimos quatro anos. O
político não precisa necessa-
riamente de mandato para fa-
zer a boa política, e foi isso
que fiz. Essa votação foi fru-

Paulo César Tatu retorna à Câmara com discurso de
diálogo com o Executivo e compromisso com o povo

to de um trabalho que não
parou, continuei ao lado do
povo, trabalhando principal-
mente por quem mais preci-
sa e me mantendo humilde e
presente”, afirma, ressaltan-
do que os 1.745 votos foram

do novo presidente da Câ-
mara também é uma questão
em pauta, mas Tatuzinho,
apesar de sua experiência,
prefere se manter à margem
das articulações nesse mo-
mento. “Hoje eu não tenho
nenhuma pretensão de ser o
presidente da Câmara, e
acho muito cedo para articu-
lações”, declara, enfatizando
que seu foco inicial será for-
talecer o diálogo e estabele-
cer uma base sólida de tra-
balho com os novos colegas
e o Executivo.

uma demonstração de reco-
nhecimento que ele pretende
honrar com uma legislatura
atuante.

Com um histórico de di-
álogo e construção na Câma-
ra, Tatuzinho vê a nova

legislatura como uma opor-
tunidade para trabalhar jun-
to aos novos vereadores e
com o Executivo, sempre
com o objetivo de benefici-
ar o município. “A política
sempre se renova, e vejo essa
nova legislatura com otimis-
mo. Sou um político do diá-
logo, e é assim que farei com
meu mandato”, explica. So-
bre a relação com o prefeito
Marcelo Morais, com quem
já trabalhou na Câmara e en-
frentou nas urnas, ele enfa-
tiza que sua posição será
sempre pautada pelo bem da
cidade: “Serei um vereador
de construção e de diálogo.
Se for bom para a cidade,
estarei junto; se for ruim,
serei contra”.

Quanto à administração
atual, Tatuzinho avalia que,
como em qualquer governo,
há acertos e erros, mas acre-
dita que a colaboração entre
os poderes será essencial
para o desenvolvimento de
Paraíso nos próximos anos.
“Assim como todos nós, tan-
to a gestão do prefeito quan-
to a atual Câmara tiveram
acertos e alguns erros, mas
tenho a certeza de que, es-
tando vereador, vamos traba-
lhar juntos pelo povo de Pa-
raíso”, afirma. Essa disposi-
ção para o diálogo reflete
uma postura de colaboração
e firmeza que ele pretende
manter durante os próximos
quatro anos.

A expectativa em torno

Tatuzinho, por fim, diz
retornar à Câmara de São Se-
bastião do Paraíso com uma
perspectiva renovada e um
compromisso sólido de re-
presentar as demandas popu-
lares, mantendo-se fiel aos
princípios de diálogo e cons-
trução. Segundo ele, sua ex-
periência e disposição para
ouvir o povo serão os pila-
res de sua atuação, reafir-
mando seu papel de repre-
sentante e defensor da popu-
lação paraisense em sua
nova legislatura.

Divulgação


